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Prodecon apoyó a la presentación de 1,204 declaraciones anuales en Michoacán 

Mil 204 declaraciones anuales fueron presentadas con el apoyo de la Procuraduría 

de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) en el estado de Michoacán, 

según  informó en entrevista la delegada, Liz Marisol Gómez. 

El plazo está a punto de terminar, pero se ofrece también apoyo para quienes 

deseen presentarla ex temporánea. 

La funcionaria también detalló que se puede apoyar a quienes no estén obligados 

a presentar la declaración anual como es el caso de los asalariados para poder 

obtener alguna devolución. 

“Habrá contribuyentes, incluso, que no se vean obligados a presentarla, pero 

quienes deseen realizarla por algún dato de deducciones personales que quieran 

aplicar, también pueden acudir con nosotros”. 

Aquellos interesados en el servicio pueden acudir de manera presencial a las 

oficinas en Morelia, en la avenida Francisco I. Madero Poniente número 630, en la 

colonia Centro. 

También se puede solicitar atención telefónica al número 5512059000  extensiones 

2200, 2205 y 2210. 

En caso de preferir correo electrónico se puede escribir a 

delegacionmichoacan@prodecon.gob.mx y también hay atención vía 

videoconferencia, mediante cita generada en el sitio oficial www.prodecon.gob.mx. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.red113mx.com/2021/06/prodecon-apoyo-la-presentacion-de-1204.html?m=1


 

4 
 

 

 

Entrevista a la Delegada de PRODECON en Chiapas, Jazmín Castillo Santana, en 

el programa “LA ENTREVISTA” que se transmite por La Romántica 99.3 FM de 

Tuxtla. Tema: Servicios PRODECON. (29/06/2021). 

Escucha  

 

 

 

Entrevista a la Delegada de PRODECON en Morelos, Alondra Becerril Hinojosa, en 

el programa “Línea Caliente” que se transmite por  Mundo 96.5 FM. Tema: 

Devoluciones de Declaración Anual y Servicios PRODECON. (28/06/2021) 

Escucha  

 

 

 

Entrevista al Delegado de PRODECON en Nayarit, Sergio Luis Cazarez Santiago, 

en el programa “Prodecontigo de la UAN” que se transmite por 101.3 FM  Tema: “La 

importancia de revisar mi timbrado denominas”. (23/06/2021) 

Escucha  

 

 

 

 

 

 

https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2021/06-2021/chiapas_jazmin_castillo_99_3_fm_la_romantica_fm_29062021.mp3
https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2021/06-2021/entrevista_morelos_28_de_junio_2021.mp3
https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2021/06-2021/113_prodecontigo_23_junio.mp3
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Entrevista al Delegado en Yucatán, Israel García Escutia en el programa “Entrevista 

Especial” del espacio de Grupo Muro Actualidad en Noticias conducido por Víctor 

Sandoval Chiquil y Reina Centeno y transmitido 

por Facebook. Tema: Devoluciones de saldos a favor del impuesto sobre la renta. 

(26/06//21) 

Escucha  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2021/06-2021/2021_06_26_yucatan_grupo_muro.mp3
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Postergar reforma fiscal acarreará “riesgo sistémico”: CIEP 

Ciudad de México. Soslayar una reforma fiscal por el lado del ingreso y dejarla sólo 

en los cambios administrativos y de combate a evasión de impuestos, como ha 

esbozado el Servicio de Administración Tributaria (SAT), “más pronto que tarde 

metería a nuestro sistema fiscal en un enorme riesgo sistémico”, advirtió Héctor 

Villarreal, director general del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria 

(CIEP). 

Las presiones sobre el gasto son varias. De primera mano el servicio de la deuda y 

las pensiones, pero a ellas se suman necesidades “imperantes” que acentuó la 

pandemia de Covid-19: mejorar sistemas de salud, de educación, infraestructura; 

todos rubros con carencias para los que cualquier mejora requiere de más ingresos, 

abundó Villarreal en la presentación del informe Ingresos Públicos en México: Hacia 

un nuevo sistema fiscal. 

Recalcó que si bien el combate a la evasión y elusión fiscal es “muy loable, nosotros 

lo aplaudimos”, los 200 mil millones de pesos —que es el margen adicional de 

ingresos que darían los cambios administrativos delineados por el SAT— no 

equivalen a más de 0.8 por ciento del producto interno bruto (PIB), lo cual 

“probablemente sea muy poquito” para todos los requerimientos de gasto, lo que al 

final resultará en un riesgo macroeconómico. 

 

México necesita un nuevo sistema fiscal "justo y progresivo": CIEP 

El Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) advirtió que México 

necesita un nuevo sistema fiscal justo y progresivo, este sistema puede incluir 

aumentar la tasa del Impuesto sobre la Renta (ISR) a las personas de mayores 

ingresos, un recargo temporal del ISR empresarial, impuesto al carbono, al 

patrimonio, así como aumentar las fuentes de energía renovables para disminuir 

subsidios a empresas productivas del Estado. 

De acuerdo con el CIEP, un nuevo sistema fiscal debe replantear la manera en la 

que se ejerce el gasto público y explorar alternativas de recaudación, pues con una 

participación de 16.2 por ciento del producto interno bruto (PIB) en 2018, México 

tiene ingresos tributarios inferiores a la mitad del promedio de la Organización para 

la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y está 29.7 puntos porcentuales 

por debajo que Francia, el país con mayores ingresos, lo que hace que permanezca 

rezagado en términos de crecimiento económico, inclusión y combate a la pobreza. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/29/economia/postergar-reforma-fiscal-acarreara-riesgo-sistemico-ciep/
https://www.milenio.com/negocios/urge-sistema-fiscal-justo-progresivo-ciep
https://www.milenio.com/temas/ciep
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Actividades económicas sujetas a las tasas efectivas 

A raíz de la modificación realizada al artículo 33 del CFF para 2021, el 13 de junio 

de 2021, el SAT dio a conocer en su portal los primeros parámetros de referencia 

con respecto a tasas efectivas de impuesto para la medición de riesgos impositivos 

para los ejercicios fiscales 2016, 2017, 2018 y 2019 sobre el padrón de grandes 

contribuyentes. 

Los primeros  sectores económicos que se tomaron en cuenta son: minería, 

industria manufacturera, comercio al por mayor, comercio al por menor y servicios 

financieros y de seguros, así como las industrias automotriz y farmacéutica . 

 

 

El SAT ahora va por grandes informales 

La jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro Sánchez, 

recientemente adelantó que se buscará presentar la reforma fiscal junto al Paquete 

Económico del 2022. 

De acuerdo con una entrevista publicada por La Razón, la jefa del SAT explicó 

que la reforma fiscal contempla modificaciones que actualizarán los mecanismos 

para la tributación de los grandes contribuyentes del sector formal, y que simplificará 

los procesos administrativos para el pago de impuestos de la mayoría de los 

contribuyentes. 

Sin embargo, Buenrostro Sánchez indicó que esta reforma traerá acciones para 

ordenar a los grandes evasores del sector informal de la economía. “Ya estamos en 

los grandes formales, ahora vamos en los grandes informales”, expuso. 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/fiscal-contable/2021/06/28/actividades-economicas-sujetas-a-las-tasas-efectivas
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/el-sat-ahora-va-por-grandes-informales/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/la-reforma-tributaria-se-presentara-como-una-miscelanea-fiscal-sat/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/la-reforma-tributaria-se-presentara-como-una-miscelanea-fiscal-sat/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/reforma-fiscal-se-concentrara-en-fiscalizar-a-los-grandes-contribuyentes/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/reforma-fiscal-se-concentrara-en-fiscalizar-a-los-grandes-contribuyentes/
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El SAT publicó la 2a RMRMF 2021, 5a versión anticipada 

El 25 de junio, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) publicó la quinta 

versión anticipada de la Segunda Resolución de Modificaciones a la Resolución 

Miscelánea Fiscal (RMF) para 2021. 

2a RMRMF 2021, 5a versión anticipada 

El cambio que se adiciona a las versiones anticipadas anteriores es el siguiente: 

Regla reformada 

13.5. Declaración de pago de los derechos por la utilidad compartida 

Se prevé la reforma de la regla 13.5., de la RMF para 2021. Con el cambio, se 

establece que los asignatarios de las actividades de exploración y extracción de 

hidrocarburos, podrán realizar el pago provisional del derecho por la utilidad 

compartida, correspondiente al mes de mayo de 2021, hasta en dos parcialidades, 

conforme a lo siguiente: 

I. La primera parcialidad deberá corresponder, al menos, al 30% del derecho que 

deba cubrirse y enterarse a más tardar el lunes 28 de junio de 2021. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/el-sat-publico-la-2a-rmrmf-2021-5a-version-anticipada/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/12/se-publica-en-el-diario-oficial-la-resolucion-miscelanea-fiscal-para-2021/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/12/se-publica-en-el-diario-oficial-la-resolucion-miscelanea-fiscal-para-2021/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/07/el-fiscoanalista-sat-publico-la-2a-rmrmf-2020-4a-version-anticipada/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/04/el-sat-publico-la-1a-rmrmf-2021-7a-version-anticipada/
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Salina Cruz entra a semáforo rojo ante aumento de Covid-19; el Istmo concentra 

casos activos en Oaxaca 

Juchitán de Zaragoza. - Desdes los primeros minutos de este martes 29 de junio y 

hasta el 13 de julio, el municipio de Salina Cruz, ubicado en la región del Istmo de 

Tehuantepec, entró a semáforo rojo por riesgo epidemiológico, ante el incremento 

de casos Covid-19 y los fallecimientos a consecuencia del virus. 

En un video publicado en los últimos minutos de ayer, el presidente municipal Juan 

Carlos Atecas Altamirano e integrantes de su Cabildo, anunció que debido al 

relajamiento de las medidas preventivas se dispararon los casos en las últimas 

semanas y tan sólo del 26 al 28 de junio se registraron 34 nuevos casos, n esta 

ciudad portuaria, convirtiéndose en el municipio que registró más nuevos contagios 

en el estado en el fin de semana.  

Con estas cifras del corte más reciente de los Servicios de Salud de Oaxaca (SSO), 

Salina Cruz pasó de mil 314 a mil 348 casos, colocándose como el municipio con 

más casos acumulados en la región del Istmo de Tehuantepec. 

 

Se han reducido fallecimientos por Covid pese al alza de casos: AMLO 

Ciudad de México. El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que pese al 

aumento de casos Covid en algunas entidades del país, esta situación no ha 

significado incremento de fallecimientos, asunto que lo llena de satisfacción. Los 

enfermos son ahora personas más jóvenes, precisó. 

“Voy a poner un ejemplo de la importancia que tiene la vacuna ¿Se acuerdan que 

si vacunábamos a los mayores de 60 años podríamos bajar la mortalidad de Covid 

hasta en un 80 por ciento? Entonces, la reducción de los fallecimientos, algo que 

nos llena de satisfacción, se ha logrado, es un asunto mundial y es algo que también 

se está presentando en México porque aún con los rebrotes que se están dando en 

algunos lugares, que no son alarmantes, aunque sí hay estados en donde sí hay 

rebrotes, no aumenta el número de fallecidos, eso es muy bueno”, dijo ante la 

prensa. 

“Además, los que se están hospitalizando por Covid son más jóvenes, la gente 

mayor, afortunadamente, ya está vacunada, está protegida, se está hospitalizando 

menos y, repito, lo que más debe darnos tranquilidad, es que están perdiendo la 

vida menos adultos mayores”. 

 

https://oaxaca.eluniversal.com.mx/municipios/salina-cruz-entra-semaforo-rojo-ante-aumento-de-covid-19-el-istmo-concentra-casos-activos
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/municipios/salina-cruz-entra-semaforo-rojo-ante-aumento-de-covid-19-el-istmo-concentra-casos-activos
https://www.eluniversal.com.mx/minuto-x-minuto
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/municipios/01-02-2021/por-covid-19-en-salina-cruz-ya-no-hay-donde-enterrar-los-muertos-prohibe
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/29/politica/se-han-reducido-fallecimientos-por-covid-pese-a-aumento-de-casos-amlo/
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Ven Sputnik V 90% efectiva ante variante Delta 

La vacuna rusa Sputnik V contra el Covid-19 tiene una efectividad de alrededor del 

90 por ciento contra la variante Delta altamente contagiosa del coronavirus, dijeron 

sus desarrolladores este martes. 

Los investigadores encontraron anteriormente que la vacuna, que Rusia ha 

comercializado activamente en el extranjero, era casi un 92 por ciento efectiva 

contra la cepa original del coronavirus. 

 

 

Temen que suban hasta 18% casos de Covid-19 en próximos días 

Al reconocer que en esta semana ha habido un repunte de 12 por ciento de 

contagios por Covid-19, el subsecretario de Salud (Ssa), Hugo López-Gatell, advirtió 

que al finalizar la semana el incremento puede subir hasta 18 por ciento. 

En conferencia en Palacio Nacional, el funcionario federal explicó que al momento 

se estima que hay 35 mil 520 casos de Covid-19 activos en el país. 

 

 

 

Se hará llamado a población fronteriza a vacunarse: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador indicó que realizará un llamado a 

quienes viven en la zona fronteriza de Sonora, para que participen y se vacunen. 

“Yo voy a hacer un llamado más tarde a quienes viven en la frontera en Sonora 

porque son dos horas de diferencia y quiero convocarlos, llamarlos, invitarlos a qué 

participen y se vacunen, vamos a esperar a que pase un poco el tiempo porque allá 

son 5 y media de la mañana entonces vamos a esperarnos y mientras tanto vamos 

a contestar preguntas”, dijo el mandatario en su conferencia diaria. 

 

 

 

https://www.reforma.com/ven-sputnik-v-90-efectiva-ante-variante-delta/ar2211505?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/temen-que-suban-hasta-18-casos-de-covid-19-en-proximos-dias/1457288
https://www.contrareplica.mx/nota-Se-hara-llamado-a-poblacion-fronteriza-a-vacunarse-AMLO--20212964
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Las Afore mejor evaluadas por la Consar 

De acuerdo a la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) 

en los resultados del Medidor de Atributos y Servicios de las AFORES, +MAS 

AFORE, el cual evalúa la calidad en el servicio, la cobertura, los trámites realizados 

y el ahorro voluntario, solo tres de las 10 Afores que operan en México obtuvieron 

una calificación satisfactoria en 2020. 

El organismo publicó este lunes la actualización anual del Indicador Comparativo de 

Servicios que ofrecen las Afores, que ordena a 10 administradoras respecto a la 

eficiencia, la cobertura, la oferta y la promoción de servicios que brindan a los más 

de 68 millones de trabajadores en el sistema. 

Profuturo, Invercap y Sura son las tres mejor evaluadas, en cuarto lugar se ubicó 

Afore Citibanamex y en quinto Afore Azteca, ambas con la acreditación de 

"mejorable" mientras que, Inbursa, XXI Banorte, Principal, PensionISSSTE y 

Coppel, tuvieron una calificación negativa al no alcanzar el rango de "mejorable". 

 

 

Modificación a disposiciones generales de operación de los SAR 

Con fecha 29 de junio de 2021 se publican en el Diario Oficial de la Federación 

Modificaciones y adiciones a las Disposiciones de carácter general en materia de 

operaciones de los Sistemas de Ahorro para el Retiro. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/seguridad-social/2021/06/29/las-afore-mejor-evaluadas-por-la-consar
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15895
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Deficiencias en el PREP fueron por carencias de presupuesto: INE 

A casi un mes de que se realizaran los comicios y con el balance en la operación 

de los Programas de Resultados Electorales Preliminares (PREP) en las 32 

entidades, la consejera del Instituto Nacional Electoral (INE) Claudia Zavala 

reconoció que las deficiencias que se detectaron en estos instrumentos, 

particularmente en Guerrero y en menor medida en Tlaxcala, no sólo reflejaron los 

problemas técnicos, sino también las carencias presupuestales que enfrentaron los 

organismos públicos locales. 

Durante la sesión de las comisiones unidas de capacitación y organización electoral, 

Zavala destacó la necesidad de revisar las condiciones en que se efectuaron los 

programas, porque se desarrollan conforme a etapas y, si en determinados 

momentos no se cuentan con los recursos necesarios, “esto genera consecuencias” 

en el desarrollo de estos sistemas. 

“Deben ser lecciones aprendidas, experiencias adquiridas que requieren 

perfeccionar modelos, pero ojalá y la restricción presupuestal no se convierta en 

una constante a futuro”. 

 

 

Presupuesto del IFT en 2022, en la cuerda floja tras impugnación de suspender 

Panaut 

La impugnación de presidencia a la suspensión del padrón de usuarios móviles, 

otorgada por la Suprema Corte al Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), 

genera dudas sobre la asignación de presupuesto que pueda tener en 2022 y sobre 

la resolución de la controversia promovida por el órgano autónomo. 

La Consejería Jurídica de Presidencia de la República confirmó a EL CEO la 

suspensión del Padrón Nacional de Usuarios Móviles, conocido también como 

Panaut, lo que abriría la puerta a un nuevo proyecto en la Suprema Corte, así como 

a una discusión adicional a la controversia constitucional. 

Pero no es lo único. También, genera inquietud sobre si el presupuesto que se 

asigne al IFT el próximo año podría ser mayor al destinado este año, pues el 

argumento central para solicitar la suspensión fue justo la falta del mismo para poder 

empezar a desarrollarlo. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/29/politica/deficiencias-en-el-prep-fueron-por-carencias-de-presupuesto-ine/
https://elceo.com/politica/presupuesto-del-ift-en-2022-en-la-cuerda-floja-tras-impugnacion-de-suspender-panaut/
https://elceo.com/politica/presupuesto-del-ift-en-2022-en-la-cuerda-floja-tras-impugnacion-de-suspender-panaut/
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La economía mundial necesita algo más que un piquete en el brazo, dice Agustín 

Carstens a El Economista 

El mundo entró en la crisis asociada a la pandemia de Covid-19 de repente y como 

un todo. La salida está resultando, en cambio, lenta y escalonada, con una 

recuperación económica desigual. En la salida de la pandemia (“pandexit”) el 

despliegue del proceso de vacunación reviste una importancia crucial. 

Más vacunación conlleva menos infecciones, más flexibilización de las restricciones 

y más crecimiento económico, como expone el Banco de Pagos Internacionales 

(BIS por sus siglas en inglés) en su Informe Económico Anual de 2021. Pero la 

vacunación por sí sola podría no bastar. Habría de complementarse con mejores 

protocolos de tratamiento, lo que conllevaría una reapertura más ágil de las 

economías, sostendría el empleo e impulsaría el crecimiento mundial. 

 

 

BMV y Biva operan con pérdidas por tercera jornada consecutiva 

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) opera con pérdidas en las primeras 

negociaciones de este martes. La plaza bursátil local retrocede por tercera jornada 

consecutiva, debido a que crece el temor en los mercados financieros a medidas 

para detener la veloz propagación de la variante Delta de Covid-19. 

El referencial índice S&P/BMV IPC, integrado por las acciones de las 35 emisoras 

con más valor por capitalización y liquidez del país, se mueve -0.24% y se ubica en 

50,231.73 puntos. En la Bolsa Institucional de Valores (Biva), el índice 

principal FTSE BIVA pierde -0.17% y se ubica al nivel de 1,028.19 puntos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/La-economia-mundial-necesita-algo-mas-que-un-piquete-en-el-brazo-dice-Agustin-Carstens-a-El-Economista-20210629-0036.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/La-economia-mundial-necesita-algo-mas-que-un-piquete-en-el-brazo-dice-Agustin-Carstens-a-El-Economista-20210629-0036.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/BMV-y-Biva-operan-con-perdidas-por-tercera-jornada-consecutiva-20210629-0038.html
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Variante Delta pega al tipo de cambio y el peso sufre caída 

El peso mexicano se depreciaba el martes ante un fortalecimiento global del dólar 

debido a una mayor aversión a los activos de riesgo por las preocupaciones 

relacionadas con la rápida propagación de la variante Delta del Covid-19. 

La moneda local cotizaba en 19.8504 por dólar, con un declive del 0.15 por ciento 

frente al precio de referencia de Reuters del lunes, en su segunda jornada 

consecutiva de pérdidas. 

 

 

Pemex debe enfocar inversión en campos más productivos: BBVA 

Ciudad de México. Petróleos Mexicanos (Pemex) mejorará sus finanzas de forma 

permanente en caso de enfocar sus recursos en los campos petroleros más 

productivos y poner en marcha una política que mejore sus gastos operativos, 

planteó este martes BBVA México. 

En un análisis cuestionó el hecho de que la empresa productiva del Estado, en los 

próximos años, reciba más transferencias por parte del gobierno federal como 

ocurrió en 2020 y 2021, con el fin de sanear su situación financiera. 

“Para mejorar sus finanzas de una manera más permanente, la empresa productiva 

del Estado tendrá que controlar mejor su gasto operativo y enfocar su inversión en 

los campos petroleros más productivos”, señaló. 

 

 

Competirá nueva cadena de cines en México 

Un nuevo competidor del sector de los exhibidores de cine en el País abrirá sus 

puertas el 8 de julio próximo en Coacalco, Estado de México, y a mediados del 

mismo mes en Los Reyes, en la misma entidad. 

Cinedot competirá con Cinépolis y Cinemex, las dos cadenas principales en el País 

y de las más importantes de Latinoamérica, así como con circuitos de cine más 

pequeños como Citicinemas y Cinemas Henry en mercados como Estado de 

México, Morelos, Puebla, Jalisco y la Ciudad de México. 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/variante-delta-pega-al-tipo-de-cambio-y-el-peso-sufre-caida/1457302
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/29/economia/pemex-debe-enfocar-inversion-en-campos-mas-productivos-bbva/
https://www.reforma.com/competira-nueva-cadena-de-cines-en-mexico/ar2211618
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Concluye este miércoles el pago a ahorradores de banco Famsa: IPAB 

Ciudad de México. Este miércoles concluye el periodo para que los clientes de 

Banco Ahorro Famsa puedan cobrar sus recursos, informó el Instituto para la 

Protección del Ahorro Bancario (IPAB). 

El 30 de junio de 2020 la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) dio a 

conocer que inició el proceso de liquidación de Banco Ahorro Famsa, derivado de 

diversas irregularidades en su operación y malas prácticas. 

Un día después comenzó el proceso de liquidación de la institución financiera por 

parte del IPAB. 

Por medio del seguro de depósito, los recursos de los clientes de la institución 

financiera estaban cubiertos hasta por 400 mil UDIS o el equivalente dos millones 

578 mil 66 pesos. 

 

 

Criptomonedas están prohibidas en México 

Las autoridades financieras advirtieron que las ciptomonedas no son una divisa de 

curso legal vigente, por lo que queda prohibido realizar operaciones con activos 

virtuales en las instituciones bancarias. 

Hay una posición clara del Banco de México, la Secretaría de Hacienda y de la 

Comisión Nacional Bancaria y de Valores que las criptomonedas están prohibidas 

para su utilización en el sistema financiero, no hay nada que se prevea que vaya a 

cambiar en el futuro cercano”, aseguró el titular de Hacienda, Arturo Herrera. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/29/economia/concluye-este-miercoles-el-pago-a-ahorradores-de-banco-famsa-ipab/
https://www.dineroenimagen.com/economia/criptomonedas-estan-prohibidas-en-mexico/134979
https://www.dineroenimagen.com/economia/hacienda-y-banxico-prohiben-las-operaciones-financieras-de-criptomonedas/134956
https://www.dineroenimagen.com/economia/hacienda-y-banxico-prohiben-las-operaciones-financieras-de-criptomonedas/134956
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T-MEC, una poderosa herramienta para defender derechos de trabajadores 

A punto de cumplir un año, el acuerdo comercial norteamericano T-MEC ha dado a 

los trabajadores manufactureros de México una poderosa herramienta para 

defender sus derechos, aunque un uso indebido podría dañar la competitividad del 

país. 

El capítulo laboral del T-MEC —tratado que reemplazó al TLCAN el 1 de julio de 

2020— obliga a Canadá, Estados Unidos y México a garantizar negociaciones 

colectivas auténticas, democracia sindical y libertad de asociación a los empleados 

de empresas que comercian en la región. 

 

AMLO se reúne con secretario de la OMT 

El presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió en Palacio Nacional con 

el secretario de la Organización Mundial de Turismo (OMT) Zurab 

Pololikashvili, para recibir el premio pot la política turística implementada durante la 

pandemia. 

El comité de la OMT se reunió esta mañana con el presidente López Obrador en 

Palacio Nacional y posteriormente lo hará con Claudia Sheinbaum, Jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México, en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. 

 

¿México tiene asegurado el crecimiento económico? 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) reiteró la perspectiva de 

crecimiento económico para 2021 en 6.5% a pesar de que la vacunación no avanza 

como según esperaría.  

El titular de la dependencia, Arturo Herrrera, aseveró  que a nivel mundial existen 

retos importantes para los gobiernos en materia de vacunación como asegurar el 

número de dosis suficientes; tener la logística y vacunadores necesarios, y vacunar 

a la mayor parte de la población. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/T-MEC-una-poderosa-herramienta-para-defender-derechos-de-trabajadores--20210629-0031.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Las-fricciones-comerciales-en-America-del-Norte-persisten-a-un-ano-del-T-MEC-20210627-0006.html
https://www.contrareplica.mx/nota-AMLO-se-reune-con-secretario-de-la-OMT-202129631
https://idconline.mx/finanzas/2021/06/29/mexico-tiene-asegurado-el-crecimiento-economico
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Autoridad financiera advierte sobre riesgos de utilizar activos virtuales 

Después de que Ricardo Salinas Pliego anunció que está analizando introducir 

operaciones con Bitcoin en Banco Azteca, las autoridades financieras mexicanas 

informaron que dichos activos virtuales “no constituyen una moneda de curso legal 

en el país. 

El Banco de México (Banxico), la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 

y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) emitieron un comunicado 

conjunto donde reiteran las advertencias emitidas en 2014, 2017 y 2019 sobre los 

riesgos inherentes a la utilización de los denominados “activos virtuales” como 

medio de cambio, como depósito de valor o como otra forma de inversión. 

 

 

61% de las empresas trabajan en gestión de riesgos 

Es notable que las compañías en México se encuentran en un periodo de 

maduración en cuanto a gestión de riesgos, dado que 61% se encuentra trabajando 

en programas para gestionar y afrontar los riesgos empresariales, mientras que 28% 

cuenta con un programa formal para lograrlo, y 11% señala que todavía carece de 

un programa para identificar y gestionar riesgos, lo cual puede colocarlas en 

situación de alta vulnerabilidad, aseguró KPMG.  

De acuerdo con el estudio realizado por la firma “Riesgos en México 2021. 

Navegando a través de la incertidumbre”, 63% de las compañías han realizado 

evaluaciones de riesgo durante los últimos dos años, y, en contraste, solo 25% lleva 

más de cinco años realizando ejercicios de este tipo, lo cual muestra que la 

contingencia actual fungió como detonador, al evidenciar la necesidad de procesos 

dinámicos de gestión de riesgos 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/corporativo/2021/06/29/autoridad-financiera-advierte-sobre-riesgos-de-utilizar-activos-virtuales
https://idconline.mx/corporativo/2021/06/29/61-de-las-empresas-trabajan-en-gestion-de-riesgos
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¿A partir de cuándo inicia la depreciación de un bien? 

Uno de los cuestionamientos frecuentes en la operación de un negocio es el 

momento en que un bien que forma parte del activo fijo debe comenzar a 

depreciarse. Es común relacionar los requisitos de deducción de los gastos con los 

de la deducción de inversiones, pero esto no sería del todo correcto. 

 

 

 

Mantiene Banxico postura de prohibir criptodivisas: Arremete contra stablecoins 

A través de un comunicado fechado el 28 de junio de 2021, el Banco de México, 

junto con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y la Comisión 

Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), sobre la no autorización para el manejo de 

activos virtuales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/15896
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15888
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Conservadores se están frotando las manos esperando el fin de mi gobierno: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que en la pasada elección del 

6 de junio el pueblo mexicano refrendó su apoyo a la transformación del país, pero 

aseguró que los sectores conservadores se “están frotando las manos” pensando 

en el fin de su gobierno, y que en “en una de esas, hasta antes”, en referencia a la 

consulta de revocación de mandato en 2022. 

En conferencia de prensa, el titular del Ejecutivo federal les pidió a sus adversarios 

que “no coman ansias” y esperen la decisión de la población, la cual confió, en que 

decidan en que no regrese el abuso, el privilegio, la corrupción, la injusticia y el 

abandono. 

 

AMLO recomienda a Silvano Aureoles que acuda a la FGR; no lo voy a recibir, dice 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que no recibirá al gobernador de 

Michoacán, Silvano Aureoles, y que sí tiene denuncias sobre ilícitos en 

la elección de esa entidad que acuda a la Fiscalía General de la República.  

“Si se trata de cuestiones judiciales se tienen que ventilar en la Fiscalía General, no 

(lo voy a recibir) porque no me corresponde”. 

 “Es un asunto que tiene que ver con las eleccines para eso está el INE, el Tribunal 

Electoral y sí se trata de una acusación de un ilícito hay que acudir a la Fiscalía”. 

 

Si aprobación sobre uso lúdico de la marihuana perjudica al país enviaremos 

iniciativa para dar marcha atrás: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que respetarán en fallo de 

la SCJN que avala el uso lúdico de la marihuana, pero advirtió que si este cambio 

no ayuda y sólo perjudica al país en enviará una iniciativa para dar marcha atrás a 

ese derecho.  

“Implica respetar la decisión que tomó el Poder Judicial, en este caso la SCJN, pero 

al mismo tiempo recoger los sentimientos de la gente y ver cómo se va aplicando 

esta medida en la práctica", dijo el presidente. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/conservadores-se-estan-frotando-las-manos-esperando-el-fin-de-mi-gobierno-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/tag/amlo
https://www.eluniversal.com.mx/tag/elecciones-2021
https://www.eluniversal.com.mx/tag/elecciones-2021
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-recomienda-silvano-aureoles-que-acuda-la-fgr-no-lo-voy-recibir-dice
https://www.eluniversal.com.mx/tag/AMLO
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-si-aprobacion-sobre-uso-ludico-de-la-marihuana-perjudica-al-pais-enviaremos-iniciativa
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-si-aprobacion-sobre-uso-ludico-de-la-marihuana-perjudica-al-pais-enviaremos-iniciativa
https://www.eluniversal.com.mx/tag/AMLO
https://www.eluniversal.com.mx/tag/marihuana
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Familiares de niños y niñas con cáncer convocan a protesta pacífica nacional 

A través del hashtag #HazParo, familiares de niños y niñas con cáncer convocaron 

a una protesta nacional pacífica que se llevará a cabo el miércoles 30 de junio. 

En la capital, organizaciones civiles, como Nariz Roja AC y que son miembros de la 

Alianza Nacional de Organizaciones de Ayuda a niños, niñas y adolescentes con 

cáncer, se solidarizaron con los pacientes y sus familias y convocaron a 

manifestarse en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 

México. 

Dentro de las actividades consideradas en forma de protesta, llamaron a las 

organizaciones civiles de salud que se han visto afectadas a no brindar servicio. 

 

 

Admite falta de fármacos; 'es muy difícil obtenerlos' 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador admitió la falta de fármacos para niños 

con cáncer, pues dijo que es muy difícil obtenerlos. 

"Ya estamos consiguiendo todos los medicamentos. Hay medicamentos 

oncológicos que son mucho, mucho muy difíciles de conseguir. De estos 25 que 

hablas, cuando menos, ya se tienen adquiridos 21, hasta ayer nos faltaban cuatro, 

dos los van a hacer de manera especial por nosotros en Japón y todos los días 

estamos viendo esto", comentó López Obrador. 

 

Corrige López Obrador a 'gober': lo manda a quejarse al INE, TEPJF o FGR 

El presidente Andrés Manuel López Obrador corrigió y urgió al gobernador de 

Michoacán, Silvano Aureoles, a presentar pruebas de un posible fraude electoral 

ante las autoridades correspondientes, pues no corresponde al Ejecutivo federal 

atender dichas denuncias. 

Durante la mañanera el mandatario federal aclaró que no recibiría esta mañana al 

gobernador estatal, porque no es facultad del Poder Ejecutivo atender denuncias 

electorales, pues para ello se tiene que acudir a denunciar ante Instituto Nacional 

Electoral (INE), Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) o la 

Fiscalía General de la República (FGR). 

https://www.elfinanciero.com.mx/estados/2021/06/29/familiares-de-ninos-y-ninas-con-cancer-convocan-a-protesta-pacifica-nacional/
https://www.reforma.com/admite-falta-de-farmacos-es-muy-dificil-obtenerlos/ar2211500?v=6
https://www.excelsior.com.mx/nacional/corrige-lopez-obrador-a-gober-lo-manda-a-quejarse-al-ine-tepjf-o-fgr/1457296
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Tras destitución, PAN pide investigación en contra de Florencia Serranía 

El coordinador del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, Christian Von 

Roerich celebró la salida de Florencia Serranía del Sistema de Transporte Colectivo 

Metro, pero al mismo tiempo, demandó abrir una investigación firme en su contra 

por negligencia y omisiones durante su gestión.  

Señaló la separación del cargo fue “tardía” y Serranía no puede irse por la “puerta 

trasera” y mucho menos, el Gobierno debe apostarle al olvido de la tragedia ni fallas 

del Metro por atención, mantenimiento y rehabilitación de esta red de transporte.  

 

Para evitar vacíos legales en uso del cannabis se necesita que el Congreso legisle, 

explica Lisa Sánchez 

Lisa Sánchez, presidenta de México Unido Contra la Delincuencia, consideró que 

se necesita que el Congreso legisle para evitar vacíos legales con respecto al uso 

lúdico del cannabis, luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación eliminó 

la prohibición del uso de este enervante. 

En entrevista para Heraldo Radio en el programa “Sergio y 

Lupita” con Sergio Sarmiento y Lupita Juárez, Sánchez explicó que siguen siendo 

ilegales la producción y la venta del cannabis, ya que la Corte sólo avaló que sea 

la Cofepris la autoridad responsable en otorgar los permisos a las personas que 

quieran consumir. 

 

ALSEA se expande en el Edomex 

El gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza, anunció que la 

empresa ALSEA reafirma su confianza para seguir invirtiendo en la entidad, y por 

ello expande su presencia con la apertura de cuatro nuevas sucursales y la 

remodelación de otras ocho. 

“ALSEA, el operador más importante de restaurantes en América Latina, reafirma 

su confianza en el #Edoméx con la presentación de su plan de inversión para 2021, 

el cual incluye la remodelación y apertura de nuevas sucursales", tuiteó el 

mandatario. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/29/tras-destitucion-pan-pide-investigacion-en-contra-de-florencia-serrania-311107.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/29/para-evitar-vacios-legales-en-uso-del-cannabis-se-necesita-que-el-congreso-legisle-explica-lisa-sanchez-311068.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/29/para-evitar-vacios-legales-en-uso-del-cannabis-se-necesita-que-el-congreso-legisle-explica-lisa-sanchez-311068.html
https://www.razon.com.mx/estados/alsea-expande-edomex-440764
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Si uso lúdico de la mariguana es perjudicial, AMLO plantearía cambios legislativos 

Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, aseveró que respeta la 

decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), pero en caso de que 

haya efectos negativos en el uso lúdico de la mariguana enviará una iniciativa de 

ley con respecto a este sentido. 

“Vamos a respetar lo que ha decidido el Poder Judicial y vamos a evaluar, a ver qué 

efectos tiene, si vemos que no ayuda, que no es bueno para el país, que no es 

bueno para enfrentar el grave problema de la drogadicción, que no es bueno para 

detener la violencia, entonces actuaríamos”, dijo. 

 

Policía estatal toma instalaciones de Universidad de las Américas Puebla 

Elementos de la policía estatal tomaron este martes las instalaciones de la 

Universidad de las Américas Puebla. 

Fueron los propios universitarios quienes hicieron públicas las imágenes de la 

presencia de los uniformados en el campus. 

Desde las 11 am aproximadamente, estudiantes, maestros y personal 

administrativo empezaron a abandonar las instalaciones por la movilización, la cual 

también provocó protestas por parte de los estudiantes que se mantuvieron en la 

incertidumbre en torno a lo que sucedía y a lo que procederá. 

 

Secuestran a alcalde electo de Penjamillo, Michoacán 

Un grupo armado secuestró este martes a Gilberto Mejía Salgado, alcalde electo 

del municipio de Penjamillo, Michoacán. 

Eder López García, presidente del Partido Encuentro Solidario (PES), al que 

pertenece Mejía, confirmó a Efe que el alcalde electo fue secuestrado la mañana 

de este martes cuando atendía un negocio comercial de su propiedad, en la zona 

centro de Penjamillo. 

Información de la Secretaria de Seguridad Pública de Michoacán (SSP) precisó 

que el político desapareció luego de que cuatro hombres armados con rifles de 

asalto lo obligaron a subir a una camioneta, escoltada por al menos otros cuatro 

vehículos. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Si-uso-ludico-de-la-mariguana-es-perjudicial-AMLO-plantearia-cambios-legislativos-202129644
https://www.elfinanciero.com.mx/puebla/2021/06/29/guardia-nacional-toma-instalaciones-de-universidad-de-las-americas-puebla/
https://www.cronica.com.mx/notas-secuestran_a_alcalde_electo_de_penjamillo_michoacan-1193234-2021
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Vinculan a Juan Collado con el 'cártel' de Sinaloa 

Madrid. Juan Ramón Collado, el que fuera uno de los hombres más cercanos al ex 

presidente Enrique Peña Nieto, además de su abogado personal, habría cobrado 

hasta 45,9 millones de dólares (mil 100 millones de pesos) del cártel de Sinaloa. 

Según desveló una investigación del diario español El País, Collado utilizó el 

paraíso fiscal de Andorra, en concreto la Banca Privada de Andorra (BPA) para 

realizar esas transacciones y así lavar dinero supuestamente procedente de las 

actividades criminales de Joaquín El Chapo Guzmán. 

La Fiscalía y la justicia de Andorra llevan varios años investigando las actuaciones 

de la BPA en torno a varios grupos u organizaciones criminales internacionales que 

utilizaron sus métodos poco ortodoxos para el lavado de dinero. Entre los grupos 

que investigan están las mafias rusas y chinas del tráfico de armas y droga, pero en 

un lugar destacado están las operaciones que realizaron políticos, empresarios y 

presuntos narcotraficantes mexicanos, al parecer siempre bajo la asesoría o la 

recomendación de Collado cuando era un hombre cercano al ex presidente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/29/mundo/vinculan-a-juan-ramon-collado-con-el-cartel-de-sinaloa/
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Biden espera visitar el sitio del derrumbe en Florida "el jueves a más tardar" 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, dijo el martes que espera visitar "el 

jueves a más tardar" Florida, donde 11 personas murieron y 150 personas siguen 

desaparecidas tras el derrumbe de un edificio cerca de Miami. 

Consultado si tenía previsto viajar a Surfside, la localidad al norte de Miami 

Beach donde hace seis días se desplomó parcialmente el complejo Champlain 

Towers South, Biden respondió periodistas: "Sí, eso espero (...) Tan pronto como 

podamos. Quizás el jueves a más tardar". 

 

Sánchez y Aragonés acuerdan "reactivar" diálogo sobre Cataluña 

Madrid. El presidente del gobierno español, el socialista Pedro Sánchez, se reunió 

en Madrid con el mandatario catalán recién elegido en las urnas, el independentista 

Pere Aragonés, con el que acordó “reactivar la mesa de diálogo” entre ambos 

gobiernos para perfilar una solución al conflicto político que persiste en la región. 

El encuentro coincidió con la aprobación por parte del Ejecutivo español de los 

indultos a los políticos secesionistas que cumplían condena por la declaración 

unilateral fallida de independencia de octubre del 2017, pero también con una 

resolución del Tribunal de Cuentas, que reclama una fianza de más de cinco 

millones de euros a más de 40 líderes catalanes que impulsaron el proceso de 

secesión. 

 

Alarma en Cuba por sismo de magnitud 4.7 

La Habana. Un sismo perceptible este martes en el oeste de Cuba, de una magnitud 

de 4.7, según el centro sismológico de Estados Unidos, causó preocupación y 

alarma en algunos ciudadanos, desacostumbrados a estos eventos, informó la 

Defensa Civil. 

"Hace unos minutos ocurrió un sismo perceptible en el occidente de Cuba, se 

precisa por el Cenais [Centro nacional de investigaciones sismológicas] las 

coordenadas y su magnitud, las personas que se encuentran en edificios altos han 

bajado como medida de protección. Mantener la calma", dijo la Defensa Civil en su 

cuenta de Twitter. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Biden-espera-visitar-el-sitio-del-derrumbe-en-Florida-el-jueves-a-mas-tardar-20210629-0042.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/29/mundo/se-reunen-por-primera-vez-sanchez-y-el-separatista-aragones-en-espana/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/29/mundo/alarma-en-cuba-por-sismo-de-magnitud-4.7/
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